## Bauen im Thurgau

Architekturlandschaft des 20. Jahrhunderts

Hochbauamt des Kantons Thurgau



Niggli

## Kreuzlingen und Romanshorn

Die beiden Hafenmeisterbüros zeigen denselben architektonischen Ausdruck. Rückwand und Flachdach ergeben einen schützenden Winkel, in welchen die zurückgesetzte, dreiseitig offene Fassade eingeschoben ist. Die Gebäude sind ihrer Nutzung gemäss gestaltet: Während der Baukörper in Romanshorn nur die Hafenmeisterei unterbringt, verbindet das Kreuzlinger Pendant Hafenmeisterei und tourismusbezogene Funktionen. Daher ist das auf einer Plattform stehende Gebäude situativ sowohl mit dem See als auch mit dem Hafenpark verknüpft und verfügt über einen gedeckten Freibereich. Das in Betonplattenbau erstellte Gebäude in Romanshorn orientiert sich konsequent und ausschliesslich auf das Hafenareal.



Kreuzlingen Baujahr: 2002

Funktion: Hafenmeisterbüro

Architekten: Klein & Müller, Kreuzlingen



Romanshorn

Baujahr: 1965

Funktion: Hafenmeisterbüro Architekt: Max Fehr, Zürich